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本报讯（刘瑞 记者 朱梦琪）
4月 2 日，市长盛蕾来到我区，
围绕近零碳园区建设工作开展实
地调研。她强调，全市上下要深
入贯彻落实习近平总书记对江苏
工作重要讲话重要指示精神，完
整、准确、全面贯彻新发展理
念，以近零碳园区建设为抓手，
加快实现“双碳”战略目标，书
写绿色发展答卷，走出一条具有
常州特色的绿色低碳高质量发展
路径。
武进国家高新区凤翔科技园

年用电量约 2500万千瓦时。近
年来，园区积极推进绿色低碳改

造，实现经济利益与环境利益最
大化。盛蕾听取园区节能降碳工
作开展成效，希望进一步加大相
关基础设施建设，结合智能微电
网系统，逐步增加绿色能源供应
占比，实现近零碳园区建设目标。

在国网常州供电公司新型站
网互动示范中心，随着工作人员
输入参数调整指令，会议室的灯
光在智慧能源管控平台的调整下
逐渐变暗，进入低能耗模式。目
前，中心通过智慧能源管控平
台，能够化身为一座小型虚拟电
厂。盛蕾仔细听取示范中心的建
设情况汇报，希望中心要加快面

向市场的步伐，从用户的实际需
求出发，进一步丰富应用场景，
实现从小型园区到更大区域的应
用推广，为地区“双碳”战略目
标实现贡献力量。

苏文电能科技股份有限公司
自建电能侠虚拟电厂平台，已经
为 4000多家企业提供智能微电
网服务，通过线上微网群，能实
时响应电网调度指令。盛蕾详细
听取企业在相关领域的技术研
发、应用推广情况汇报，希望企
业进一步发挥示范引领作用，加
大创新投入和技术开发力度，带
动更多企业节能降碳，实现绿色

发展。
在武进绿色建筑产业集聚示

范区，盛蕾观摩了绿建区“双
碳”数字孪生平台的运行情况。
近年来，绿建区通过推进建筑低
碳化、产业绿色化、管理智慧
化，不断探索节能降碳绿色发展
新模式。盛蕾希望绿建区依托自
身优势，利用好长三角碳管理体
系研究院等科创平台资源，为区
域绿色低碳发展探索更多新方
法、新路径。

调研中盛蕾强调，推动近零
碳园区建设，是加快实现绿色低
碳高质量发展的重要抓手，要加

快从全市层面推动智能微电网、
虚拟电厂连点成片、由片扩面，
合力推动区域发展从低碳到近零
碳、零碳的转变；全市各相关部
门要加强政策支持力度，通过税
收优惠、绿色金融、人才引进等
方式，加快近零碳园区的发展；
要结合“智改数转网联”工作，
推动绿色制造与信息技术深度融
合，引领传统产业生产方式绿色
低碳循环发展，着力提升常州产
业的“含绿量”。

副市长徐军，市政府秘书长
周承涛，区领导恽淇丞、李皓、
徐俊、徐宁参加调研。

本报讯 （记者 史莲寅）昨天
上午，区人大常委会党组理论学习
中心组召开学习会，会议由区人大
常委会党组书记、主任石伟东主持，
区人大常委会副主任孙金才、刘云
英、周庆中、戴志华参加会议。

会议集中学习了习近平总书记
在参加江苏代表团审议时的重要讲
话精神、《习近平生态文明思想学
习纲要》节选，书面学习了《全国
人民代表大会常务委员会工作报
告》 （摘要）、《中国共产党巡视
工作条例》节选等内容。大家表示
将结合工作实际，深学细照笃行，
坚持在知行合一、学用结合中，把
学习成果有效转化为推动人大工作

高质量发展的强大动力。
就贯彻落实好全国两会精神，

会议强调，全区人大系统要迅速掀
起学习热潮，贯彻好、落实好习近
平总书记在全国两会期间重要讲话
精神，特别是参加江苏代表团审议
时的重要讲话精神以及十四届全国
人大二次会议精神，以更高标准抓
好学习领会、把握精神要义，坚持
做到抓在经常、融入日常；以更实
举措抓好统筹谋划、推进重点工作，
坚持做到落到实处、见到实效；以更
大力度抓好亮点提升、品牌打造，坚
持做到人无我有、人有我优，切实把
学习成果转化为讲政治的定力、勇
担当的魄力和抓落实的能力。

本报讯 （记者 史莲寅）昨天
上午，武进云上“人大代表讲堂”
第十五讲开讲，区人大常委会领导
石伟东、孙金才、刘云英、周庆
中、戴志华参加活动。

现场，市人大常委会副秘书长
丁建伟作“地方人大常委会的组织
制度和议事规则”专题辅导。大家
表示，授课内容深入浅出、鞭辟入
里，为以理论学习促进履职提质增
效、奋力开创新时代武进人大工作
新局面提供了有益指导。

就做好下阶段工作，区人大常
委会主任石伟东强调，全区人大系
统要坚守人大工作的大方向、大原
则、大道理。稳中求进推进人大工
作高质量发展，坚持守正创新，守
人民代表大会制度之正，创机制方
法之新，探索人大工作的新思路新
举措，把人民代表大会制度坚持
好、完善好、运行好；扎扎实实工

作，围绕中心、服务大局，突出重
点、抓住要点，找准人大工作的定
位和着力点，进一步创新工作思
路、健全工作机制、提升工作质
效；踏踏实实干事，注重上下联
动，围绕党委中心任务，全局性谋
划、系统性布局、整体性推进人大
各项工作，努力形成推动工作开展
的强大合力。要全面启动全年各项
重点工作，充分发挥专业代表小组
作用，加强对基层专业代表小组的
指导，边探索边总结，确保形成一
套制度化、实效化的武进经验；积
极用好“武进云上人大”，推动平
台与人大代表“家、站、点”、全
过程人民民主实践点、立法联系点
建设等工作统筹结合，发挥叠加效
应；扎实履行法定职责，确保审议
工作高水平、调研成果转化高质
量、代表建议办理高质效，确保全
年人大工作实现良好开局。

盛蕾调研我区近零碳园区建设工作

武进云上“人大代表讲堂”
第十五讲开讲

区人大常委会党组理论学习中心组
召开学习会

本报讯（记者 史莲寅）
昨天上午，区十七届人大常
委会召开第三十次主任会
议。会议由区人大常委会主
任石伟东主持，区人大常委
会副主任孙金才、刘云英、
周庆中、戴志华出席会议。
会议讨论了《常州市武

进区人大常委会 2024年主
要工作责任分解方案》、
《2024年度全区人大系统年

度工作考核及评优工作实施
方案》和 《2024 年武进区
民生实事项目全过程监督工
作方案》，区人大常委会各
委室交流了 3月份重点工作
及 4月份工作计划。
就做好下一阶段人大工

作，石伟东指出，要深入学
习领会坚守人大工作的大方
向、大原则、大道理，深入
学习贯彻习近平总书记关于

坚持和完善人民代表大会制
度的重要思想、全过程人民
民主重大理念，以学在前、
干在前、走在前的政治自
觉，书写好全过程人民民主
武进新实践；稳中求进推动
人大工作高质量发展，以扎
扎实实的举措、踏踏实实的
作风不断丰富人大工作的时
代特色和实践特色，坚持守
正创新，坚持上下联动，全
面调动各方积极性，确保决
策的有力执行，努力形成推
动工作开展的强大合力；全
面启动全年各项重点工作，
充分发挥专业代表小组作
用，积极用好“武进云上人
大”， 扎实履行法定职责，
确保全年人大工作实现良好
开局。

区十七届人大常委会
召开第三十次主任会议

本报讯 （记者 张朕）
昨天上午，市委副书记、政
法委书记季培东带队来我区
调研农业农村工作，强调要
以实施乡村振兴战略为引
领，加快推进一二三产业协
调发展，持续改善农村人居
环境。区委副书记、政法委
书记吴震宇参加调研。
调研组首先来到雪堰镇

楼村自建区，实地察看乡村
片区整治更新工作。楼村自
建区项目临河而建，对楼村
河及部分支浜开展清淤、岸
坡整治、景观绿化等治理措
施，营造水秀、景美的人居
环境。项目完工后，可全面
提升雪堰镇片区万象“耕”

新、安居“楼”业的形象，
全力打造宜居宜业和美乡村
现实模样。调研组强调，要
进一步优化资源配置，全面
布局，高质高效推进乡村片
区整治更新工作。

前黄镇渔光互补项目紧
邻西太湖，将现代渔业与光
伏技术有机结合，实现“水
上发电、水下养鱼”的绿色
新景象。项目每年可节约标
煤 24.39万吨，减少二氧化
碳排放 66.56万吨，减少二
氧化硫排放 128 吨，减少
二氧化氮排放 143 吨，减
少粉尘排放 26吨。调研组
要求，各级各部门要强化服
务保障，加快推进项目建

设，确保项目早建成、群众
早受益。
在前黄镇丁舍村，调研

组实地察看村容村貌、环境
整治等情况。近年来，丁舍
村以“红领航”党建品牌为
引领，在发展果品产业、建
设美丽乡村、营造乡风文
明、提高治理能力、促进共
同富裕上共同发力，持续抓
好人居环境整治提升工作。
调研组强调，农村人居环
境整治提升工作是实施乡
村振兴战略的重点任务，
要持续推进人居环境整治
提升工作走深走实，因地
制宜、突出特色，助力乡
村振兴。

市领导调研我区农业农村工作


